

Schützenfest Bad Sachsa

Vom 13.07. bis 15.07. feiert die Schützengesellschaft Bad Sachsa, zusammen mit Einwohnern und Gästen aus Nah und Fern, das traditionelle Schützen-, Volks- und Heimatfest. Ein gut bestückter Festplatz, professionelle Gastronomie und ein großes Angebot an Veranstaltungen bieten allerlei Unterhaltung. Begonnen wird am 13. Juli um 19.00 Uhr mit dem Antreten in der unteren Marktstraße vor dem Restaurant Saxa. Hier eröffnen die Böllerschützen das Schützenfest mit einigen Salutschüssen. Dann wird bis zum Ehrenmal vor der Evangelischen Kirche marschiert, wo es eine kleine Andacht an verstorbene Mitglieder gibt und ein Kranz niedergelegt wird. Dann geht es weiter, immer begleitet vom Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Schwiegershausen, bis zum Schützenplatz im Ostertal. Dort findet dann der Kommers mit Musikuntermalung statt. In der geschlossenen Halle spielt der Musikzug aus Schwiegershausen, in der offenen Halle wird ab 19.00 Uhr ein DJ für Musik sorgen. Um 23.30 Uhr heißt es dann, Fackeln empfangen, anzünden, und Antreten zum Zapfenstreich. Unter Musikbegleitung wird in die Stadt bis zur Schulstraße, an der Evangelischen Kirche, marschiert. Hier wird es dann sehr feierlich. Unter Fackelbeleuchtung zelebriert der Musikzug Schwiegershausen den Höhepunkt des Abends, den Zapfenstreich. Diese jahrzehntelange Tradition ist für manche Besucher, Schützinnen und Schützen eine Veranstaltung mit Gänsehautfaktor. Damit endet der erste Tag.

Der Samstag beginnt mit dem Schützenfrühstück in der Festhalle um 10.00 Uhr. Diese Veranstaltung ist, wie das gesamte Schützenfest, öffentlich und Gäste sind gern gesehen. Die musikalische Unterhaltung übernimmt in diesem Jahr erstmalig das Blasorchester Sieber, ein Orchester mit überregional gutem Ruf.

Am Nachmittag, ab ca. 14.30 Uhr findet dann der Kinder- und Senientag statt. Hier gibt es Unterhaltung und Spiele für Jung und Alt. Es gibt eine Hüpfburg, Tanzvorführungen, Kinderschminken und allerlei Spaß für Kinder und Erwachsene.

Die Tanz- und Unterhaltungsveranstaltung am Abend beginnt ca. 21.00 Uhr. Es konnte das Duo Acoustic-Vibrations aus Dresden für die Darbietung guter Livemusik gewonnen werden. Die beiden haben sich durch mehrere Auftritte in Bad Sachsa schon eine richtige Fangemeinde geschaffen und werden mit Sicherheit für gute Stimmung sorgen. Daneben wird in den Spielpausen ein Discjockey mit Musik nach Wunsch die Besucher unterhalten. In der offenen Halle steht ab 21.00 Uhr ebenfalls ein Discjockey und sorgt für Musik. Gegen 22.30 Uhr findet dann ein großes Höhenfeuerwerk statt, wobei dies nicht das Ende der Veranstaltung bedeutet. Die Gastronomie und die Schausteller stehen auch danach mit ihren Angeboten gern zur Verfügung.

Der Sonntag beginnt mit dem Königsfrühstück, zu dem die Damenkönigin und der Männerkönig die Mitglieder der Schützengesellschaft eingeladen haben. Diese Veranstaltung ist nicht öffentlich.

Um 11.45 Uhr heißt es für alle Umzugsteilnehmer, Aufstellung in der Schulstraße zum großen Festumzug. Pünktlich 12.00 Uhr startet der Umzug in Richtung Rathaus, hier werden die Majestäten und Ehrengäste in den Zug eingegliedert. Noch ein Ehrensallut von den Böllerschützen und dann beginnt der Umzug durch die Stadt. Beim zweiten Durchmarsch am Rathaus werden die Majestäten, Würdenträger Ehrengäste und Teilnehmergruppen namentlich begrüßt und vorgestellt. Unter gelegentlichen Einlagen der Böllerschützen, sowie musikalischer Begleitung durch den Fanfarenzug Neuhof, den Schalmeienzug Osterhagen, den Spielmannszug Walkenried und den Musikzug Schwiegershausen geht es in Marschordnung bis zum Schützenplatz. Nach einer kurzen Verschnaufpause beginnen die Musikzüge dann in der Festhalle nacheinander mit der Darbietung von ausgewählten Musikstücken zur Unterhaltung der Gäste.

Am Nachmittag wird ca. um 16.15 Uhr mit der traditionellen Proklamation begonnen. Bei dieser feierlichen Veranstaltung werden die neuen Majestäten und Würdenträger ausgerufen und proklamiert. Während dieser Zeremonie übergeben die bisherigen

Würdenträger die Schärpen und Königsketten an ihre Nachfolger. Diese Veranstaltung ist sonst zwei Stunden später, wurde jedoch mit Rücksicht auf die Fußball-Weltmeisterschaft vorgezogen. Am Abend gegen 20.00 Uhr beginnt dann die Schützenfest-Abschlußparty mit den Acoustic-Vibrations, sowie dem Discjockey zur musikalischen Unterhaltung und zum Tanz. Gegen 22.30 Uhr findet dann das zweite Höhenfeuerwerk innerhalb dieses Schützenfestes statt. Danach gilt bereits das für Samstag genannte, es wird weitergefeiert. Zum Abschluss noch die Aussage vom Schützenmeister Lutz Hasselkus, Preise für alle Getränke wie im Vorjahr und am Samstag gibt es eine happy hour zu einer bestimmten Zeit. Die wird noch rechtzeitig bekanntgegeben.